

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Santander, un mes. . . Prs. 1-75  
un trimestre. . . 4-75  
Provincias, 3 meses. . . . 25  
Ultramar, 6 meses. . . . 18  
Extranjero, 6 meses. . . . 18  
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO X.

## SIGUE EL CONFLICTO

Ayer vió la luz pública en nuestro periódico el documento que, autorizado por las firmas de todos los señores concejales que componen nuestro ayuntamiento, ha sido remitido al señor ministro de la Gobernación á fin de dar solución al conflicto que existe con motivo de los consumos, conflicto cuyo fundamento sería inútil repetir porque su fundamento es conocido por nuestros lectores.

En el citado documento se hacía constar que el municipio presentaba la dimisión, si el Sr. Camacho insistía en ordenar que la Hacienda pública se incautase del 50 por 100 del resto de recaudación que por dicho arbitrio corresponde á la corporación municipal.

Ya indicamos ayer que se había recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, proponiendo un medio de conciliación, el cual no era otro que aceptar el municipio el encabezamiento de consumos, y dirigir despues una exposición al ministro de Hacienda, teniendo en cuenta que éste había ofrecido complacer al ayuntamiento en lo relativo á la supresión de la rebaja del 50 por 100.

Anunciamos también que la corporación municipal había resuelto deferir á las indicaciones de D. Venancio Gonzalez, aceptando la solución propuesta.

Nuestro apreciable colega *El Diario de Santander* afirmó que la corporación había acordado aceptar el encabezamiento señalado, y elevar la mencionada exposición al ministro de Hacienda.

Parecía que despues de este acuerdo, que dejaba sin efecto la dimisión presentada, el conflicto había terminado y que ya no quedaba otra cosa que hacer sino esperar á que el Sr. Camacho practicara sus propósitos de transacción; pero, según nuestros informes, el ayuntamiento aunque es verdad que ha acordado atender á las indicaciones del ministro de la Gobernación, no ha resuelto aceptar el encabezamiento como se ha dicho, sino que ha dado principio por elevar la consabida exposición al gobierno, pidiendo la supresión de la rebaja del 50 por 100, y no aceptará el encabezamiento mientras el Sr. Camacho no resuelva favorablemente aquella pretensión como ha prometido.

Y decimos que sigue el conflicto, porque teniendo en cuenta que la subasta, anunciada por segunda vez, para el arrendamiento de los consumos, ha de celebrarse mañana, consideramos que el Sr. Camacho se verá en un apuro por la perentoriedad del asunto.

¿Qué hará en éste caso el Sr. Camacho? Suspender otra vez la subasta, sería ridiculo. Verificar la subasta anunciada sería desautorizar las indicaciones del señor ministro de la Gobernación.

Por consecuencia de los hechos que dejamos consignados, se desprende que el ayuntamiento se ha negado á soltar prendas, puesto que sin concederle el gobierno la supresión de la rebaja mencionada, no acepta el encabezamiento.

El gobierno, por lo tanto, está en el caso de resolver rápida y definitivamente, y daría una prueba de sensatez si aprobase por medio del telegrama la pretensión del municipio, antes de que la subasta tenga lugar.

Así quedaría terminado este que ya puede ser calificado de enojosísimo asunto. Lo que fuere sonará.

## Ecos políticos

\* Las últimas noticias que se tienen de los Noveles, son que estos no piensan organizar ni ahora ni mas tarde nuevas romerías.

A lo único que se preparan es á poner toda clase de obstáculos á las peregrinaciones que se propongan organizar los obispos.

Sin embargo de esto, no han podido impedir una peregrinación que acaba de hacer el señor Calvo y Valero por el ferro-carril del Norte.

Nuestro apreciable colega *La Vanguardia* ha sido citado por el juzgado municipal del distrito de la Audiencia en Madrid, por la publicación en su número correspondiente al 23 del actual de un artículo con el epígrafe «Adelante con los acuerdos.»

Adelante con los procedimientos conservadores, decimos nosotros á los fusionistas.

Hemos recibido un anónimo que por el carácter de la letra nos huele á sacristía, diciéndonos que la caída del rayo en la catedral no prueba nada, porque lo mismo pudo caer en otra iglesia ó en otra parte.

Ese es el argumento que nosotros hubiéramos empleado si hubiera caído en nuestra redacción.

¿A que el comunicante anónimo hubiera dicho entonces que era castigo del cielo?

Respecto á que hubiera podido caer en otra iglesia... conformes.

Pero eso es lo providencial: que habiendo podido caer en otra iglesia, haya caído precisamente sobre la misma en que el señor obispo de Santander acostumbra á dar desahogo á sus pasiones mundanas.

En Cuba no se conocía la lógica hasta que ha salido un periódico monárquico-democrático que la ha inaugurado en aquel territorio.

Así lo dice modestamente el mismo colega de quien se trata y que se titula *La Nación*.

¿Conque la inauguración de la lógica en Cuba por un periódico que defiende la *monarquía democrática*?

¡Pues vaya una lógica!

Dice *El Globo*: «Cuentan que un ilustre literato conversaba estos dias con otro ilustre político de los de más autoridad y prestigio en las filas sinalagmáticas.

Y en la cuestión brotó el tema corriente del Sindicato.

—¿Qué le parece á usted, don F..., de este grave asunto?—preguntó el literato.

—Ya verá usted, señor A..., contestó el hombre político,—como todo esto termina por mi emigración y por la persecución de los republicanos.

Todo está en lo posible. Y siendo presidente del Consejo de ministros el Sr. Sagasta, casi seguro.

Porque D. Práxedes siempre ha distinguido mucho á los republicanos cuando ha sido poder, para hacerles pagar culpas ajenas.

Se ha descubierto un enorme fraude en la confección de las cédulas de amillaramientos de las provincias de Barcelona y Gerona.

Y pregunta un diario conservador: «¿Pero pasan semejantes cosas mandando los fusionistas?»

Los fusionistas podían contestar á esto: —Pues qué, ¿querían ustedes ser solos los *irregularizadores*?

Leemos en *El Cronista*: «El obispo de Santander ha remitido á *El Liberal* un comunicado para contestar á un feligrés que, con motivo de la peregrinación á Roma, ha querido subírsele á mayores.

Veán ustedes lo que son los obispos; ayer excomulgando á los periódicos liberales, y hoy suplicándoles que hagan el honor de dar publicidad á sus escritos.

«Hagan ustedes luego caso de las excomuniones!» Y más cuando hasta los rayos se encargan de condenarlas, cayendo sobre las Catedrales!

Leemos en *El Cronista*: «Frasas cogidas al vuelo en un baile celebrado anteañoche en cierto encantador hotel del barrio de Salamanca, y en el cual notábase la ausencia del elemento oficial de la situación, representada no más que por el señor Alonso Martinez y D. Venancio Gonzalez:

—¿Es que otros ministros no han aceptado la invitación?—preguntaba un malicioso.

—No,—contestaba una hermosa dama, conocedora de los más íntimos secretos de la risueña morada;—es que nadie vá á donde no le llaman.

En otro grupo. Un gomoso: —¿Qué deliciosa fiesta!—El baile está brillantísimo. La dama de antes: —¿Y sabe usted por qué, amigo mio? La brillantez de un baile se la dan los que están en él; pero más todavía los que faltan.»

Comentario de esto: Una sonrisa de satisfacción del general Martinez Campos.

Los periódicos ministeriales se esfuerzan en convencer á sus lectores de que los síndicos son tratados con *amabilidad y finura* en la cárcel del Saladero.

¡Torpes! ¿No conocen que así están haciendo la oposición al Sr. Camacho?

Sabiéndose que en la cárcel se está tan divinamente, hasta los contribuyentes que pensaban pagar los recibos, no lo van á hacer solo para que les metan en chirrona!

Hace seis ó siete dias salió el señor obispo de esta diócesis en su carruaje particular á la estación de Boó.

Allí tomó billete en el tren hasta Palencia. Por el camino pidió al interventor de ruta suplemento hasta Avila.

Y aquí se pierde el hilo de nuestras investigaciones.

De regreso solo podemos anotar que un amigo nuestro le vió entrar en el tren en Palencia antes de ayer.

Otro detalle: de ida llevaba traje de sacerdote; es decir, sotana negra.

De vuelta, vestía el traje de obispo. Lo que ignoramos es el objeto del viaje misterioso de Su Ilustrísima.

¿Habrá sido por mor del disgusto aquel del comunicado del Sr. Fernandez Velasco?

¡Probablemente! Vaya, que se alivie.

## Carta de Madrid

27 de Febrero de 1882.

Muy señor mio: Y vuelta con los asuntos del Sindicato, del círculo de la Unión Mercantil y del gobierno, únicos que privan y llaman poderosamente la atención pública, excitada más que nunca por los rumores encontrados que circulan desde anoche. Unos confían en que las dificultades serán á la postre vencidas y otros temen que falte recorrer todavía mucho camino. Lo que sucederá en definitivo, yo no lo sé; pero en tanto asegúrase que las negociaciones con el gobierno están suspendidas, circunstancia que contrasta mucho con los plácemes que unos á otros se tributaban en los dias de anteañoche, y, sobre todo, con los entorpecimientos que, por lo visto, pone el gobernador al permiso que han solicitado los síndicos interinos para la celebración de una asamblea de la que salga la junta definitiva en sustitución de la que está en el Saladero. Si no hay temor de que se oscurezca el horizonte já que esos distingos que solo sirven para crear rozaduras y desconfianzas ahora más que nunca imprevidentes?

Pero en fin, ello es lo cierto que todo ha quedado suspendido, que las opiniones están muy divididas y que las juntas del Círculo de la Unión Mercantil é interina del Sindicato no forman una causa tan compacta que pueda marchar á un mismo fin sin tropiezos. En su consecuencia, es difícil prever la resolución que va á recaer en definitiva, aunque la veo yo de todos modos algo trabajosa que esta encerrada toda la cuestión en el dilema que espuse ayer y del que no puede salirse. El arreglo sería factible con la abdicación de una de las dos partes: ¿cuál de ellos vá á resignarse al sacrificio?

Ignoro si por adjudicar este al gobierno ó por otra causa *El Globo* admite la posibilidad de que salga el Sr. Camacho y le sustituya en Hacienda el Sr. D. Venancio Gonzalez cuya cartera de Gobernación se adjudicaría al Sr. Pio Gullón.

No me parece inverosímil la noticia: solo difiero en la oportunidad que me parece no ha llegado todavía. Es más: convengo con el periódico posibilista en que, caso de iniciarse la crisis sería esta muy extensa por cuanto es opinión admitida que seguían el mismo camino los señores Albareda y León y Castillo que facilitarían ciertas combinaciones del Sr. Sagasta por la mayoría reclamadas.

Como quiera, lo que para tiene su intrínquis, y no sé si me equivoco al insistir en mis afirmaciones; ojalá que sí para bien de todos; pero mucho me temo que esta cuestión de los gremios llegue á tener en Madrid algunos resultados, tanto más de lamentar cuanto que, despues de los conatos de arreglo, no habria quedado muy elevado, á mi parecer, el prestigio de todos cuantos en él han intervenido.

Por lo demás, ya indiqué tambien en mi anterior que no eran estas las únicas dificultades que se presentaban en lontananza. Queriendo verlas *La Epoca* en las nuevas tarifas de consumos, pide anoche su aplazamiento hasta 1.º de Julio; pero como el asunto es hacer dinero á todo trance; primero, por el buen parecer; segundo, para cubrir apremiantes obligaciones, y tercero, para hacer subir la Bolsa, que anda muy recelosa, se le contesta que no puede ser porque ya están distribuidos los cupos, y no pueden alterarse. Buen consuelo para aquellas corporaciones que esperaban algún ahorro en sus muchas penas.

Y lo mismo que con los consumos sucederá con los otros perjudicados por el tratado de comercio con Francia. De Barcelona principian ya á llegar multitud de reclamaciones, pero como si no; se dirá que es cosa solemnemente conocida, y Cristo con todos.

En suma; celajes aquí, allá y en todas partes. Y termino esta carta despues de presenciar el entierro del Sr. Moreno Nieto. Aquí sí que puede decirse que ha concurrido todo Madrid de tal modo que nunca se habrá visto otro más lucido y numeroso. Bien por la patria.—F.

## Noticias

*El Diario de Santander* dice que en Torrelavega y Selaya se quejan algunos vecinos del poco esmero con que á la educación de los niños se atiende. En el último punto se ha redactado una exposición, redactada por más de cien vecinos, pidiendo la separación del maestro de la escuela de niños.

El *Boletín de Comercio*, despues de dar cuenta de la llegada de la compañía de ópera que ha de actuar en nuestro coliseo, anuncia que es esperada otra primera tiple que de un momento á otro debe llegar de Italia, para compartir sus tareas con nuestra distinguida compatriota, señorita Mantilla.

*El Aviso* asegura que el abono á butacas para las representaciones próximas á inaugurarse en

nuestro teatro, es importantísimo; el de palcos y plateas tambien es muy bueno, pues de los primeros solo quedaban anteañoche libres tres.

Todo hace esperar que el Sr. Tamberlick saldrá bien de su empresa.

Anoche tuvimos el gusto de recibir en esta redacción la visita de nuestro distinguido amigo el señor Tamberlick, á quien saludamos afectuosamente agradeciéndole la deferencia con que nos ha honrado.

En el registro civil de este juzgado municipal han sido inscritos durante la segunda decena del mes próximo pasado, 54 nacimientos, 99 defunciones y 10 trascripciones matrimoniales.

Durante el año de 1881, han ocurrido 2.039 naufragios, en los cuales han perdido la vida 4.134 personas, lo que representa, por término medio, cinco naufragios y la pérdida de once personas cada dia. De los naufragios, 100 han sido ocasionados por abordajes ó choques de los barcos entre sí en la mar.

La nación que relativamente ha suministrado un contingente menor á los siniestros marítimos de 1881, ha sido Francia.

En la semana última se exportaron por este puerto para los de América, 5.286 bultos de harina conteniendo 486.212 kilogramos y para los de la Península 543 con 49.956 kilogramos, cuyos datos arrojan un escaso movimiento en este artículo, uno de los más importantes sino principal de los que dan vida y animación á nuestro mercado.

Esta noche dará principio á sus tareas en nuestro Teatro la gran compañía de ópera italiana, poniéndose en escena la magnífica producción de Donizetti *Lucrezia Borgia*.

Con esta obra hacen su debut la señora Mantilla (D.ª M) y el señor Tamberlick.

Ayer leerian nuestros lectores una *pacotilla* en la que se daba cuenta del entierro de un niño señalando la particularidad de que había faltado á la hora prefijada el coche fúnebre.

Todo esto es exactísimo. Pero tiene una explicación que vamos á dar para que no recaiga ninguna censura sobre el empresario de los coches destinados á la conducción de los cadáveres al cementerio.

La nota que se mandó al empresario decia que la casa mortuoria estaba en la calle de Santa Ursula número 15, y allí fué con puntualidad el carruaje correspondiente: pero en la casa número 15, de la calle de Santa Ursula ni en ninguna otra casa ni piso de ella, había ocurrido ninguna defunción, y entre ir y venir y preguntar y dar cuenta á un cabo de la guardia municipal, llegó la hora en que había que desempeñar otros servicios y resultó que la casa en que se hallaba el cadáver de un niño de muy corta edad, era en la calle de la Florida—no Santa Ursula—número 15.

El contratista de los carruajes hizo cuanto pudo para enmendar un error en el cual él no tenía la menor culpa y sin embargo, le ocasionaba trastornos y aún perjuicios.

Quede consignado así para que no recaiga en el contratista una responsabilidad que no tiene, según queda demostrado.

Durante la semana trascurrida entre los dias 6 y 12 del mes de Febrero terminado ayer; han ocurrido en esta capital 69 defunciones y 35 nacimientos.

De estos han resultado 19 varones y 16 hembras.

De las defunciones 40 han ocurrido á consecuencia de la viruela.

Se halla vacante el estanco de San Roque de Riomiera, en el ayuntamiento del mismo nombre, de la subalterna de Villacarriedo.

El estado mayor alemán ha concluido la publicación de su historia de la guerra franco-prusiana. La obra consta de 20 volúmenes. Según ella, Alemania perdió en los campos de batalla, durante el año terrible, 123.453 hombres. Su ejército constaba de 1.450.000.

Anteañoche á las tres de la tarde, fondeó en el puerto de Cádiz, procedente de los de Puerto-Rico y Habana, el vapor-correo español *Gijón*, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 88 tripulantes y 259 pasajeros. Durante la travesía no ocurrió novedad.

En San Juan de Luz está utilizando el ayuntamiento los terrenos situados á lo largo de la playa de los baños hasta el faro, para construir un magnífico paseo desde el cual pueda disfrutarse de la vista del mar, constituyendo á la vez una espe-



cie de boulevard, en el cual han de construirse chalets y villas.

Este pensamiento es una copia del proyecto de prolongación del paseo de la Concha de San Sebastian.

La *Gaceta* publica ayer una real orden disponiendo que se abra un concurso, que deberá empezar en todas las academias en 15 de Julio del corriente año, para la admisión de 15 plazas en la Academia de Estado Mayor, 70 en la de artillería, 15 en la de ingenieros, 100 en infantería, 16 en caballería y 15 en administración militar, con sujeción á los programas y condiciones que deberán publicarse con este objeto en el periódico oficial, según se ha verificado en años anteriores.

Las últimas noticias de Filipinas dicen que se han ocupado por nuestras fuerzas las islas de Tawitawi y Sjassi, al Sur de Joló; que el orden más perfecto reina en el Archipiélago, y que el desarrollo de la riqueza por el desestanco del tabaco se acentúa grandemente. En cuanto al movimiento de emigración que el desestanco ha producido en España, según nuestras noticias, las empresas de vapores no dan abasto al pasaje, teniendo bastantes viajeros y algunos empleados que diferir su viaje por este motivo hasta encontrar barco que los conduzca.

El *Globo* se lamenta de que los telegramas de los corresponsales de periódicos, relativos á la prisión del Sindicato, hayan quedado sin curso.

Un periódico hace notar las siguientes anomalías que resultan en el canje de tarjetas postales del año pasado por las del actual.

El precio de la tarjeta postal—dice—que se dirige á Portugal ó Gibraltar es, según la última tarifa, 5 céntimos de peseta; pero como en fin de año se retiraron las que había de este precio para sustituirlas por las de 10 y 15 céntimos, resulta que el que tiene necesidad de escribir a cualquiera de esos países, se ve obligado á usarla de doble precio. Ocorre también que pueden dirigirse á la América del Norte tarjetas postales de 10 céntimos y de 15 á la del Sur, y no á Cuba y Puerto-Rico, para cuyos países no las hay.

Se ha descubierto un fraude en la confección de cédulas de amillaramiento de Barcelona y Gerona.

Han sido nombrados jueces especiales para que instruyan los procedimientos correspondientes.

Acaba de publicar la *Gaceta* los resúmenes del comercio exterior de España en 1881. Presenta un aumento de 70 millones sobre 1880, de los cuales 26 1/2 proceden de los vinos, pero 1880 estaba en baja sobre años anteriores. Si comparamos con 1878, resulta un aumento de 66 1/2 millones, pero los vinos, por sí solos, tienen un aumento de 123 1/2 millones; de modo que todo lo demás del comercio exterior, importación y exportación, da una baja líquida de 57 millones, reducidos á 40 ó 42, cifra redonda, por el valor de «artículos varios» que no constan en la *Gaceta*. Si comparamos, con 1877, hay, teniendo en cuenta los artículos varios de exportación, un aumento de 47 á 48 millones, los vinos en 1881 dan sobre 1877 un aumento de 137 millones; de modo que todo el resto del comercio da una baja líquida de 89 millones.

Las líneas ó secciones de ferro-carril inauguradas en 1881 han sido nueve, á saber: Calerizo de Cáceres á Portugal, el 10 de Enero; de Madrid á Arganda (tranvía), en Mayo; de León á Gijón (12 kilómetros), en 15 de id.; de Orense á Vigo, el 18 de Junio; de Puente Genil á Linares, el 18 de Agosto; de Madrid á Malpartida, el 20 de Octubre; de Malpartida á Cáceres, ídem, de Carcagente á Gandía, el 16 de Noviembre; de Villanueva á Barcelona, el 29 de Diciembre, ó sea una extensión de 380 kilómetros.

Una pregunta á la dirección de Correos: Las cartas ó avisos comerciales que van autografiados, circulan por toda la Península y no sabemos si también por el extranjero, con un sello que solo cuesta la cuarta parte de un céntimo. Las cartas de esta clase, al llegar á su destino, ¿devengan los cinco céntimos del carterero?

El *Comercio*, de Cádiz, con ocasión del viaje régio, publica curiosas cartas de Sanlúcar que recibe por un medio de comunicación muy poético y muy poco usado; por palomas mensajeras. Estas salían de Sanlúcar, á las tres y media de la tarde y estaban á las cuatro en Cádiz.

El apreciable colega observa y con razón, que este sistema postal sería muy conveniente entre poblaciones que carecen de estación telegráfica.

El último escrito del Sr. Moteno Nieto es el siguiente, que redactó para el álbum de la mariscal Bazaine:

«¿Hué me habláis de naturaleza? Solo se cuida de ser, de moverse, de agitarse, de vivir, y ciega é inconsciente, no repara si es ó no bella su obra.

¿Qué de disonancias, cuánto de imperfección en la vida!

El arte vence esa naturaleza, la trasfigura, anuncia la idea que late oscurecida y aprisionada bajo el símbolo y la saca a la luz del mundo para que resplandezca ante los ojos del hombre.

Al contacto de la idea, es decir, de lo divino, los corazones se estremecen y el hombre interior siente misteriosos sobresaltos y elevaciones.

¡Ah! sí, el arte es purificador. El levanta y regenera, no como la moral señalando preceptos austeros, sino enamorando el alma con el sublime reflejo de la belleza.

Por eso su misión es tan grande en el presente y será tan augusta en lo porvenir.

¡Decaidos los caracteres, sin aliento los corazones, solo renacerán á nueva vida al potente conjuro del arte, agitando el ideal!

¡Quién es el que, siendo creador y redentor, olvida su papel y se arrastra en bajas regiones, que se reduzca á copiar la incompleta é imperfecta realidad!

¡Por Dios! Que lleven á todas partes esa doctrina; pero que nos dejen ese santuario del arte; que, al menos, pueda esa maga encantadora consolarnos con sus hechizos del fastidio de la vida.»

Para evitar gastos y molestias á los ayuntamientos y corporaciones civiles interesados en la emisión de inscripciones, la Dirección de la Deuda ha acordado que se remitan éstas, de oficio y directamente, á las delegaciones de Hacienda.

De este modo se hará con más rapidez el servicio, y los ayuntamientos y corporaciones no tendrán necesidad de valerse de personas intermedias.

## Desde Paris

### Interpelación sobre Egipto

M. Delafosse.—El señor presidente del Consejo tiene ya un pasado diplomático. En el gabinete precedente, cuando el conflicto turco-griego, se manifestó adversario del imperio.

Deseo saber si esa política se ha modificado por los acontecimientos. En tanto que el imperio otomano existe, hay un hecho que se impone, y es que el sultan, en su calidad de califa, ejerce una autoridad soberana en el mundo musulman.

Es permitido creer que las insurrecciones contra las que tenemos que luchar desde Marruecos hasta la Tripolitana, son la consecuencia de la hostilidad de la política francesa contra el imperio otomano. Se debe, pues, desear que Francia vuelva á sus seculares tradiciones de cordial inteligencia con el gobierno de Constantinopla. (Muy bien.)

En lo que concierne particularmente á los asuntos de Egipto, la política financiera ha sido hasta el presente exclusivamente inglesa. Contra esta excesiva ingerencia se ha levantado un partido llamado nacional, que no es en realidad más que una pandilla militar que tiene por jefe á Arabi-Pachá y por instrumento la Asamblea de los notables.

Egipto es un país vasallo, y no tiene derecho á darse una Constitución; pero las tentativas efectuadas en este sentido han hecho nacer una agitación que ha motivado el envío de una nota colectiva, por la cual Francia é Inglaterra hacen saber al kedive su resolución de mantener el régimen establecido en Francia.

Se ha cometido la falta de mandar esta nota directamente al kedive pasando por encima del Sultán, que con fundamento se cree el soberano de Egipto.

Turquía no ha tardado en formular sus observaciones á este proposito, que se hubieran podido evitar, y Francia no habría tenido que sufrir la humillación de oír á Turquía declararse satisfecha con las explicaciones dadas.

Es preciso que se nos diga qué compromisos ha contraído el gobierno con otras naciones, puesto que se ha hablado de una intervención armada, y hasta de los cuerpos de ejército designados para tomar parte en ella.

Mr. de Freycinet, presidente del Consejo.—M. Delafosse ha preguntado cuál era nuestra política en Oriente, y recordando que yo había sido ya ministro, me ha presentado como enemigo declarado de Turquía.

Yo protesto. Siempre he seguido con Turquía una política conciliadora y amistosa.

Pretende M. Delafosse haber encontrado la prueba contraria en la cuestión griega. Pues bien, en la cuestión griega yo he sido amigo de Turquía.

Al llegar al poder me encontré con esta cuestión entablada ya. Yo tengo por principio que una cuestión entablada debe terminarse. Francia se había comprometido en ella aisladamente, y esto es peligroso, ó por lo menos comprometedo. Propuse, por lo tanto, á las potencias una conferencia en Berlin.

Las potencias aceptaron la idea, y las fronteras quedaron trazadas por los hombres más competentes de las seis grandes potencias. Decir que en esto hay hostilidad ó malevolencia para con Turquía, es desconocer la realidad de los hechos. (Aplausos.)

La cuestión de Egipto se ha abierto en condiciones un poco análogas. En el momento de hacerme cargo de la cartera de Negocios extranjeros existía ya la cuestión puesto que había estado un pronunciamiento.

Yo estimaba la situación bastante grave para procurar la alianza anglo-francesa. Por su parte el gobierno inglés se hacia las mismas reflexiones, y nos propuso tener con Europa un cambio de miras del que pudiera resultar una solución de común acuerdo.

Esta solución no es ya necesaria, pero yo afirmo que un cambio de miras y un acuerdo es lo mas pronto para contener acontecimientos.

Hemos dado instrucciones á nuestro representante para que observe los hechos y mantenga la situación preponderante que tenemos en Egipto.

En el cambio de miras que hemos tenido con las potencias hemos especificado que nuestra preponderancia será mantenida, reconocida.

Estas son las bases de las instrucciones que tiene nuestro representante, á quien hemos recomendado que no haga nada que pueda comprometernos con aquel gobierno, que mantenga nuestra situación preponderante, y que sea conciliador.

Tengo la firme esperanza de que no será necesaria ninguna intervención, ni europea, ni anglo-francesa, y de que se alcanzarán los resultados deseados con nuestra sola actitud. La Cámara debe desear seguramente que nosotros no tomemos parte en ninguna intervención militar (Muy bien! muy bien!)

Quiere esto decir que nuestra política sea una política que trate de huir las responsabilidades! Conozco demasiado la dignidad, la fiereza de mi país, para consentir jamás en ninguna gestión que pueda herir las justas susceptibilidades de la Cámara; pero conozco también que el país quiere la paz, y estoy firmemente resuelto á hacer cuanto sea compatible con la dignidad para mantenerla. (Muy bien! muy bien!)

La Cámara puede estar completamente segura de que mientras nosotros permanezcamos en estos bancos el país no tendrá que temer ninguna aventura.

### Explosión en casa del artifice Ruggieri.

Estos talleres estan situados en un solar de la calle Ordener. Se componen de varias construcciones ligeras separadas una de otras, á fin de que en caso de explosión no sea más que parcial el accidente.

Una veintena de mujeres trabajaba en el departamento donde se ponian los cartuchos á los cohetes, al lado del muro que dá á la calle Ordener.

De pronto, una de ellas, golpeando sobre el cartucho que tenia en la mano, ha hecho saltar una chispa que ha comunicado el fuego á los cartuchos próximos, dando lugar á que se produjera inmediatamente una terrible explosión.

La mayor parte de las mujeres se han precipitado al momento, como alocadas y ennegrecidas por el humo de la pólvora, en medio del solar.

Al momento acudieron los obreros que trabajan en los departamentos inmediatos, y comenzaron á prestar auxilios á las mujeres heridas.

El estruendo se ha oido de muy lejos, y ha alarmado á los vecinos del barrio, que han acudido corriendo al lugar del siniestro con el objeto de prestar socorros á las desgraciadas mujeres quemadas; pero habiendo encontrado las puertas cerradas, las han echado abajo para poder penetrar en el solar y en los talleres.

Los obreros estaban ocupados en preparar camisas de paja en los coches de la casa para trasportar las heridas, que desgraciadamente son en número de seis, y algunas de ellas con quemaduras bastante graves en las manos y en la cara.

También llegaron al momento los bomberos con sus útiles, dominando enseguida un comienzo de incendio que se había declarado en los talleres, y en una parte del edificio que no estaba aún completamente demolido.

Las mesas donde trabajaban las obreras han quedado ennegrecidas por el humo de la pólvora, pero no ha llegado á prender en ellas el fuego.

Solo han ardido algunas mercancías de cartón y los vestidos de los obreros que estaban en los talleres, quedando el resto más estropeado por el agua de las bombas que por el incendio.

Las mujeres, cuidadas con el mayor esmero, es posible que puedan salvar todas la vida.

Paris 24 Febrero 1882.—C. L.

### Alcance telegráfico

Paris 27.—El lunes de la semana próxima se discutirá en la Cámara de los diputados la proposición de ley pidiendo la supresión del concordato.

El obispo monseñor Frappel y el diputado monárquico Sr. Mieu, defenderán enérgicamente los derechos de la Iglesia.

Con este motivo se espera un importante debate acerca de la cuestión religiosa en Francia.

Viena 27.—La prensa comenta las declaraciones hechas por el ministro de Hacienda de Servia en la conversación que tuvo con el corresponsal del *Heraldo*, de Nueva-York.

Lo más importante es la declaración de que Servia, si bien simpatiza con sus hermanos los eslavos oprimidos, no quiere hacer nada por ellos, que Servia es eslava pero no panslavista y que la misma Bulgaria que debe á Rusia su autonomía, no querrá ser rusificada.

Los países ribereños del Danubio quieren gozar por completo de su independencia y del pro-

greso, y no pueden tener deseo alguno de hacer causa común con un imperio avasallador como Rusia.

Graetz (Stiria) 27.—En las minas de carbón de piedra de Loeben ha ocurrido una espantosa catástrofe.

A consecuencia de una explosión de gas grisou, en ocasión en que se hallaban trabajando dentro de las galerías muchos trabajadores han perecido 150 de estos.

Londres 27.—Los despachos del Cairo dicen que la autoridad del khedive está completamente anulada, á consecuencia del predominio que ha adquirido la Asamblea de notables apoyada por el ejército.

## Pacotilla

### En el baile

Por mor de la centella pecadora que el día de Piñata cayó en la Catedral, abrasadora, dando al clero la lata, no he podido hasta ahora —y á fé que lo deploro y lo lamento— dar al deber sagrado cumplimiento que entre otros yo distingo, de describir el baile del domingo.

Deslumbradora estaba de hermosa del teatro la sala en toda su magnífica herradura, sirviéndola de gala, como las flores á una colineta, cien máscaras del sexo femenino, que á favor del disfraz y la careta en raudo torbellino corrian el salón de uno á otro lado dando bromas atroces, como esta por ejemplo: ¿Me conoces?

Voy á ver si me acuerdo puntualmente de todo lo que ví de más notable, perdón pidiendo anticipadamente á la que por olvido disculpable de mencionar omite, declarando desde ahora que es bonita y graciosa y salada, y por si más floeos necesita, la llamaré también *excomulgada*, porque si esto en el hombre no deprime raya en el bello exo en lo sublime!

Habláronme en el baile, echando chispas de ingenio y sutileza un batallón de *obispos*, porque llevaban mitra en la cabeza; y digo un batallón, porque agrupadas iban de cuatro en cuatro, y no pude saber cuántas *preladas* había, con certeza, en el teatro. No sé si eran bonitas ó eran feas las mencionadas neas, pero desde ahora afirmo, francamente, que me gustaban más que don Vicente!

Con manta al hombro, su trabuco al cinto, falda corta y sombrero cazoleta estaba del teatro en el recinto, dando el opio, Enriqueta, á cuya sin igual contrabandista, aunque no conducía ningún fardo, por seguirla la pista ¡todos decían que eran del resguardo!

Una máscara.... máscara hechicera —porque en su airoso y mágica apostura adiviné quién era y tendrá que pagar seguramente de la sal el impuesto ya vigente, — me dió un toisón con su borrego impreso en un boton, no sé si de azabache ó de nácar ó hueso;

pero es lo mismo; llámelo usted hache! Es decir, el toisón—me llevé un chasco— me lo dió, con encargo espresamente de mandárselo yo al señor Velasco por el disgusto que le dió á Vicente.

¡R... ya está cumplido tu deseo; jayer se lo mandé por el correo! Otras dos que á la misma acompañaban y que también olian á canela, me entregaron de esperma dos cabitos para dos abogados de la vela; y como ví á la flor de los Pepitos allí en el baile, decididamente á cierta mascarita que aquí alabo la dí, y ella aceptó inmediatamente la comisión de presentarle el cabo! El otro lo destino, como es justo, para el joven Jesús Firmat Cabrero; pero aun lo tengo yo, contra mi gusto, ¡porque Jesús se encuentra forastero!

Cumpliendo mi promesa, aunque no escrita, no quiero decir nada de cierta misteriosa mascarita que está *extranjerezada!*

En cambio—que perdone si lo cuento con mi habitual franqueza la simpática C... como lo siento.— Yo sé dónde se encuentra un pensamiento que llevaba el domingo en la cabeza!

¡Y qué diré de la otra enmascarada, hermosa de seguro, aunque á decir verdad no la ví nada, que si fué al baile, juro por no andar alegando con testigos, que solo fué para pedirme informes de todos mis amigos,



pues puedo asegurar que por lo menos de dos se los di buenos? También Candida estaba allí presente muy barbiana, elegante y esplendente y Anita y Nicanora y Dolores y Aurora y en fin, para decirlo con holgura, todos los obradores de costura!

¿Que qué saqué yo en limpio de la fiesta? Una satisfacción. ¿La digo? Esta: Que al bello sexo, por lo que he observado, ya no le asusta estar excomulgado y que si esto á alegrarme no me obliga que venga don Vicente y que lo diga!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 28 (10-40 noche.)

Ha causado general extrañeza una real orden que se ha publicado, disolviendo el Sindicato madrileño.

El gobierno se opone tenazmente á que los sindicatos de los gremios celebren una junta general.

La junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil ha anunciado su dimisión.

Fabra.

Banca y Comercio

Madrid 28 (10-15 n.)

Acciones del Banco de España . . . 435. Cambio sobre Londres . . . 47-15. Cambio sobre París . . . 4-90.

Bolsa de Madrid.—Día 28.

Renta perpetua interior del 3 por 100 . . . 28-30. Renta perpetua exterior del 3 por 100 . . . 29-30. Deuda amortizable interior con interés de 2 por 100 . . . 00-00. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión . . . 00-00. Oblig. del B. y T.º, serie interior . . . 00-00. Oblig. del T.º sobre productos Aduanas . . . 00-00. Oblig. de ferro-carriles de 2.000 reales . . . 55-75. Billetes hipotecarios de Cuba . . . 100-25.

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Febrero 25.

Aceite de Colza, los 100 kilos netos.—Calma. Disponible . . . 69-00. Corriente mes . . . 68-75 y 00. Marzo . . . 69-00 y 00. Marzo y Abril . . . 00-00 y 00. 4 de Mayo . . . 71-25 y 00. 4 última hora . . . 73-00-00. Aceite de Linaza.—Calma. Disponible . . . 59-75. Corriente mes . . . 59-75. Marzo . . . 60-00-00. Marzo y Abril . . . 00-00 y 00-00. 4 de Mayo . . . 63-93 y 50-00. 4 última hora . . . 63-50-00. Espiritus primera calidad.—Firme. Disponible . . . 57-50 y 58-00. Corriente mes . . . 57-75 y 00. Marzo . . . 58-25 y 00. 4 de Mayo . . . 60-50 y 75-00. 4 última hora . . . 56-50-75. Azúcar blanca número 3, los 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1 por 100.—Firme. Disponible . . . 64-25-00. Corriente mes . . . 64-75 y 00. Marzo . . . 65-87 y 65. Marzo y Abril . . . 65-12 y 25. 4 de Mayo . . . 66-25-00. 4 última hora . . . 00-00-00.

Hinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Firme. Disponible . . . 61-25 y 00-00. Corriente mes . . . 61-25. Marzo . . . 61-25. Para el 4 de Marzo . . . 61-40. Mayo Junio . . . 00-00-00. Para el de Mayo . . . 61-25. Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta. Al condo . . . 62-68. Trig, los 100 kilos netos.—Firme. Corriente mes . . . 29-25. Para Mizo . . . 29-25. Para el de Marzo . . . 29-25. Para el de Mayo . . . 28-90. Centen, los 100 kilos netos.—Calma. Corrientes . . . 20 y 19-75. Para Mayo . . . 19 y 75-50. Para el 4 e Marzo . . . 19-50-95. Para el 4 e Mayo . . . 19-55 y 50.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS.

Vapor-coreo Reina Mercedes, 2.049 ts., c. Larrañaga, de Veracruz y escalas con 200 sacos café á los señores Bustamante y Gallo; 100 id. id. á la orden; 62 idem idem á los Srs. Dóriga é hijos y Botin; 38 id. id. á los señores Cagigá y Hermanos; 96 id. azúcar á los Sres. Arsuaga y comp; 24 tercios cueros á los Sres. Fernandez Sanz y comp; 54 id. id. á la Sra. Vda. de E. Aparicio é Hijos; 39 id. id. á D. Zoilo Quintanilla; 113 id. id. á don Juan Pelaz; 8 cajas tabaco á D. A. Lamera y otros efectos para varios. Vapor Santaia, 35 ts., c. Orbea, de Castro-Urdiales 395 cajas consevas a D. J. Orbe. Barca Embala 379 ts., c. Limonson, de Gotemburgo 2.438 piezas madera á la orden. Goleta Alaganda, 145 ts., c. Koper, de Hamburgo 232 cascos espíritu á los Sres Villegas y Solar. Bergantin golta Oria, 194 ts., c. Isasi, de Aguadilla con 1.469 pacas abaco á la orden del señor contratista del tabaco para las fábricas del reino.

LA ESTADÍSTICA DE LA MORTAANDD

demuestra que las enfermedades crónicas más fatales á que la humanidad está expuesta, son las de la garganta y pulmones. Por otro lado la estadística de la salud demuestra que el Acete de Hígado de Bacalao es el mejor remedio conocido para estas enfermedades. Si el artículo que se administra fuera siempre puro, el número de curas sería mucho mayor. Engañado muchas, y muchas veces por Aceites sucios, misturados, y falsificados, el público ha sido enseñado por su dolorosa experiencia á conocer el valor inestimable de la preparación legítima el Acete de Hígado de Bacalao y Kemp. Continuamente hay noticias de casos en que despues de usar aceites de marcas adulteradas é inferiores sin recibir el menor beneficio, curas rápidas, y permanentes han sido el resultado del uso de este fresco, rico y cuidadosamente preparado remedio: Una cucharada mezclada con otra del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Acete.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

¿Qué es el Licor del Polo de Orive?

Pregunta es esta que puede ser contestada satisfactoriamente por millones de personas. Once años consecutivos de éxito asombroso como remedio eficazísimo para calmar en el acto los más furiosos dolores de muelas y como infalible preservador de todos los padecimientos de la dentadura han sentado un hecho indiscutible, cual es el de la proclamación universal del Licor del Polo como único dentífrico inimitable que ha resuelto brillantemente el difícilísimo problema de la odontalgia. La higiene de la boca tan descuidada en España hasta poco há y tan indispensable á la salud y á la tranquilidad del individuo es hoy practicada exculpulosamente hasta por las más modestas clases sociales: suceso honroso de que puede vanagloriarse el autor del Licor del Polo. La composición de un producto con tales garantías y diplomas de tan alta consideración es de escaso interés á la sociedad; no obstante el curioso puede saber que el felitre africanos la badiana del Japon, la coqueia andaluza, el bantan americano y otra multitud de vegetales de distintos puntos del globo mandados recolectar expreso para el Licor del Polo, de virtudes dentífricas desconocidas aun

por la generalidad, hábilmente extraídos sus principios activos de conformidad á los últimos adelantos de la ciencia moderna forman la base esencial del Licor del Polo, hallándose absolutamente exento de toda partícula mineral y de toda sustancia cáustica, tóxica y narcótica.

Schaffhouse.—Hace un año, cuando ofrecí por la primera vez á los Farmacéuticos de España mis Píldoras Suizas, preparadas segun la receta de uno de nuestros más inolvidables profesores, muy pocos se declararon entonces favorables á este nuevo medicamento. La mayor parte se quedaron en duda esperando ver que acogida hallarian las Píldoras Suizas entre los señores médicos y el público. Tan poco entusiasmo no era para animarme, pero basándome yo en los certificados de los diferentes médicos que me apoyaban y en los felices resultados que las Píldoras Suizas habian ya obtenido, no dudé un momento que mis Píldoras se harian un camino en el mundo, despaço tal vez, pero sobre bases sólidas.

Fué realmente así! Los pedidos llegaron poco á poco, la venta aumentó continuamente y hoy casi todas las principales Farmacias de España tienen las Píldoras Suizas de Rich. Brandt; además, millares de personas que las debén la salud extienden el círculo de sus partidarios. Son numerosos los nuevos medicamentos que han desaparecido por no obtener resultado alguno, pero las Píldoras Suizas han sostenido su buen nombre en todas partes donde se han introducido.

Contra la constipación, mala digestión, flatos acompañados de dolores de cabeza, en el bajo-ventre, pecho y riñones, acedos, flojedad general, turbaciones, impuridad de la sangre, gota, reumatismo, hemorroides, estorbo en la respiración, erupciones cutáneas, accesos, palpitaciones, etc. Las Píldoras Suizas se distinguen por sus facultades depurativas y su influencia directa sobre el estómago é intestinos; se recomiendan particularmente para las señoras que padecen de los nervios y de histerico como un remedio agradable, seguro y que opera sin dolor. Mis Píldoras Suizas están en cajas metálicas conteniendo 40 píldoras á 6 reales la caja, y en cajas más pequeñas, para ensayo, conteniendo 15 píldoras á 3 reales. Se encuentran en todas las principales Farmacias de España. En Santander, Sr. Cagigal, Hernan-Cortés, núm. 23; en Bilbao, señor Pinedo, farmacéutico; en Palencia, señores de Ferrer é hijo, y en Burgos Sr. Le Lleva, que tambien las remite por el correo, previo el envío de su importe.

Exijase en cada caja la etiqueta roja con la cruz suiza y mi firma R. Brandt, Farmacéutico en Schaffhouse (Suiza.)

VENTA

de una bodega sita en el Prado de San Roque, núm. 6, bajada al Rio de la Pila. Darán razón en la panadería de debajo del Puente.

EN LA CALLE DE SANCHEZ SILVA número 7, 3.º derecha, se desea tener dos caballeros ó dos personas decentes, con servicio ó sin él. 2-1.

ALCALDÍA DE SANTANDER.

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la enagenación en pública subasta de un trozo de terreno que media entre la carretera general y el camino que dá acceso á la Fuente de la Salud, cuya tasación asciende á 363 pesetas 8 céntimos; se anuncia al público para que las personas que deseen tomar parte en la licitacion concurren al salón de actos públicos de la Casa Consistorial el sábado 4 del próximo mes de Marzo á las once de su mañana, hora en que tendrá lugar aquella.

Santander 26 de Febrero de 1882.—Lino de V. Ceballos.



BERNABÉ CENTENO zapatero de la Real Casa,

30 y 34.—BLANCA.—3º y 34.

Calzado para señoras, caballeros y niños. Novedades del reino y extranjero. Calzados para teatros, bailes y soirées. Botas de montar, de campaña y caza. Especialidad en calzados de lujo.

AMA DE CRIA

Con leche de un mes se ofrece una para casa de los padres, de 25 años de edad, soltera. Darán razón, Mendez Nuñez, 10, piso 1.º izquierda. 9-7

NUEVO Y EXCLUSIVO MÉTODO DE

planchar con el famoso BRILLO ESPAÑOL. Se enseña GRATIS el uso de este acreditadísimo Brillo, para que se pruebe prácticamente los magníficos efectos que produce en las ropas blancas. El BRILLO ESPAÑOL tiene por objeto hermohear, blanquear y unir las telas nuevas, tan difíciles de planchar. Por este método las telas de algodón, una vez planchadas, quedan exactamente iguales á las de hilo, en blancura, brillantez y fortaleza del planchado. Las señoras dedicadas á dar las lecciones, permanecerán en esta capital hasta el 15 del próximo mes de Marzo. Se planchan con especialidad camisas, cuellos y puños. Se dan lecciones á domicilio. Se venden todos los útiles necesarios para planchar. El Brillo Español se expende en la droguería de don Bernardo Saro, Tableros, 5. El taller de planchado, Blanca, número 8. 1544

SE NECESITAN

para los trabajos en la carretera de tercer órden de Solares á Pámanes obreros, menores y mayores, á quienes desde 1.º de Marzo próximo se les pagará un jornal aumentado con una sexta parte sobre el que hasta ahora se venia dando. Solares 12 Enero 1882.—El contratista, José Antonio de Astelarra.

CONSECUENCIAS DE CAMACHO

Se pone desde hoy á la venta en la bodega del señor marqués de Villatorre, calle conocida por el nombre de las Naranjas

UN GRAN VINO DE RIOJA

procedente del mismo cosechero al ínfimo precio de 20 céntimos de peseta ó sean 2 perros grandes cuartillo. Aprovechar la ganga, que durará pocos días. 8-7

DON JUAN TOLLET Y BORDELES HA FALLECIDO

A las nueve de la mañana del día 28 de Febrero

Sus hijas, hijos y demás parientes y amigos suplican á V. se sirva asistir á las honras fúnebres que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el miércoles 1.º de marzo, á las 10 de la mañana, en la iglesia de Consolación, á cuyo favor vivitán agradecidos.

La conducción del adáver tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, call de San Fernando, número 24, al cementerio de esta ciudad.

El duelo se recibe en la casa mortuoria y se despide en el cementerio.

Santander 28 de Febrero de 1882.

TEATRO

GRAN COMPAÑÍA DE ÓPERA ITALIANA

dirigida por el eminente tenor don Enrique Tamberlick.

Función para hoy miércoles 1.º de Marzo. 1.ª DE ABONO.

LUCREZIA BORGIA

A las siete y media.—Entrada general, UNA peseta.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA: á cargo de Matías Ramo, calle de San Francisco, 29



**DOLORS DE MUELAS**

Se calman los más furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, e infaliblemente se evitan con el **Licor del Polo de Orive**, dentífico reconocido universalmente por el mejor, más aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, incluída la Universal de París, donde alcanzó el único premio expedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los dolores de muelas y como preservador infalible de los mismos. Detalles en su instrucción. Con un frasco, que vale **SEIS** reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses: **Licor del Polo de Orive**, Asca, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. **Farmacia de Orive, BILBAO**, en la cápsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao, su autor. Venta al detalle en todas las farmacias y perfumerías de buen crédito.

**ASMA** **NEURALGIAS**

Catarros, Sofocaciones, Opciones, Tos, Palpitaciones y todas las Enfermedades de las Vías respiratorias, se calman instantáneamente y se curan con los **TUBOS LEVASSEUR**.

**Farmacia LEVASSEUR, 35, rue de la Monnaie, Paris.**  
 Depositarios en España: S<sup>ca</sup> CASANOVAS y C<sup>ca</sup>, Barcelona.

**VAPORES-CORREOS DEL MARQUES DE CAMPO.**

**LINEA TRASATLANTICA**  
 INAUGURACION DEL SERVICIO MENSUAL REGULAR  
 CON ITINERARIO FIJO

Le verificará el vapor-correo

**REINA MERCEDES,**

que saldrá del puerto de Santander el 18 de Marzo del corriente año para los de Coruña, Vigo, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz

Admite carga y pasajeros para dichos puertos directamente, y para los de Ponce, Mayagüez, Puerto Plata, Santo Domingo, La Guayra, Santiago de Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, Kingston, Cartagena, Santa Marta, Barranquilla y Colon, con trasbordo á los vapores-correos del Marqués de Campo, que hacen el servicio entre las Antillas y Golfo de Méjico.

**PARA FLETES Y DEMAS ANTECEDENTES**

En Madrid: Oficinas provisionales de los vapores-correos, Santibañez, 6, 2.º.—En Santander: D. Francisco Aguilar.—En la Coruña: Sres. Ravana y Closas.—En Vigo: D. Antonio Lopez Neira.—En Bilbao: D. Epifanio Ablanado.

**ENFERMEDADES DE LA GARGANTA**  
**PASTILLAS DE NIELK**  
 de clorato de potasa comprimidas

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivación mercurial, fetidez del aliento, extinción de la voz, (especiales para los oradores y cantores), difteria, crup, etc., etc.

Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.—Precio **6 reales caja**.—Los pedidos deben dirigirse al autor **Dr. Klein**, calle Escudillers, 6, 2.º, Barcelona.—En Santander: Farmacias de Erasun Salgado, Atarazanas, 19, y Bezanilla, Santa Clara, 8.

**Importante:** Con el fin de que en las poblaciones donde no hay aun establecidos puntos de venta, puedan probarlas las personas que las necesiten, se remitirá á vuelta de correo una caja á todo el que envíe su importe en sellos.

**PAPEL RIGOLLOT**  
**MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMOS**

ADOPTADA POR LOS HOSPITALES DE PARIS  
 LOS HOSPITALES MILITARES, LA MARINA FRANCESA  
 Y LA MARINA REAL INGLESA

Solo deben admitirse como **VERDADERO PAPEL RIGOLLOT** las hojas que llevan estampada al traves esta firma en **ENCARNADO**

Se vende en todas las Farmacias.

**DEPOSITO GENERAL**  
**24, Avenue Victoria**  
**PARIS**

**Fosfato de Hierro soluble**  
 DE **LERAS**  
 Farmacéutico, Doctor en Ciencias,  
 Inspector de Academia,  
 Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios principales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría á crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido á confirmar un éxito siempre creciente y la aprobacion unánime del cuerpo médico.

Las pildoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestion á un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipacion ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríne ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y transparente sin sabor; cura con prontitud:

- |                           |                          |
|---------------------------|--------------------------|
| La Anemia                 | La Leucorrea             |
| La precocidad             | El desfallecimiento      |
| Los Calambres de estómago | La debilidad             |
| El linfatismo             | Las afecciones nerviosas |
| La Palidez                | El Enflaquecimiento      |

Excita el apetito y ayuda la digestion, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma **GRIMAULT Y C<sup>a</sup>**  
**Casa GRIMAULT Y C<sup>a</sup>**  
 Paris — 3, Rue Vivienne, 3 — Paris  
 DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

**TESORO DE LA VISTA**  
 Preparacion especial de E. Fernandez,  
 Farmacéutico.

Este milagroso medicamento, que en corto tiempo y merced á sus excelentes virtudes curativas ha llegado á demostrar

prácticamente en uno y cien casos ser el mejor de los específicos que puen usarse en todas las afecciones de la vista, es hoy justamente ensalzado por esas cuantas personas han tenido que recurrir á él.

Padecimientos rebeldes á tdo tratamiento y personas desahuciadas por varios señores oculistas han logrado su radical curacion en breve plazo.

Caja con extenso prospecto, **10 Rs.**

Los pedidos á su autor, plaza de San Nicolás, número 8, Valladolid el que con el recargo de dos reales le remitirá á cualquier punto de España.

Descuentos á los señores farmacéuticos.

**POBREZA DE LA SANGRE VINO DE BELLINI**  
 con QUINA y COLOUHO

Este VINO fortificant, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Neroses, Palidez, y regulariza la circulación de la Sangre; conviene especialmente á los Niños, á las Señoras debilitadas y á las Personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.

PRECIO: 24 RALES

Exige en el rótulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de **FAYARD**.  
 Adh. **DETHAN**, Farmacéutico en PARIS.

**INYECCION GRIMAULT**  
 AL **MÁTICO**

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los fluxos los más tenaces.

DEPÓSITO EN PARIS  
**GRIMAULT Y C<sup>a</sup>, 8, r. Vivienne**

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma **GRIMAULT Y C<sup>a</sup>** y el sello del gobierno francés.

**ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO**



Preparado por **LANTAN Y KEMP**.

Único é infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de

**LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.**

Usado con perseverancia en union del **PECTORAL DE ANACAHUITA**, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos de **CONSUMCION Y TISIS.**

**Un Amigo Verdadero.**

**AYER'S**  
 En las enfermedades de los órganos pulmonares un remedio seguro y eficaz es el **PECTORAL DE CEREZA** del Dr. Ayer. Ataca el origen de todas las enfermedades pulmonares, produciendo pronto alivio y rápidas curas, y adaptándose á los pacientes de todas las edades y sexos. Siendo de muy buen gusto al paladar, los niños de corta edad lo toman de buena voluntad. En las Tóses ordinarias, Resfriados, Anginas, Bronquitis, Fluxiones, Asma, Crup y Catarro, los efectos del **PECTORAL DE CEREZA** del Dr. Ayer son maravillosos, y millares de personas han sido preservadas de enfermedades peligrosas por haberlo usado oportuna y fielmente por cuyo motivo debe tenerse siempre á mano en todas las familias por la proteccion que proporciona en los ataques repentinos. En la Tós Ferina y en la Tísia no hay ningun otro remedio tan eficaz, calmante, y provechoso.

Las dosis del **PECTORAL DE CEREZA** del Dr. Ayer consisten en un limitado número de gotas, por ser de gran fuerza y poder curativo, siendo, por lo tanto, una medicina mas económica que muchas otras preparaciones. Su fuerte y uniforme dominio sobre todas las enfermedades de la garganta, y de los pulmones, hace que esta medicina sea la mas segura que puede hallarse.

Preparado por el **Dr. J. C. Ayer & Cia., Lowell, Mass., E. U. A.**  
 Químicos Prácticos y Analíticos.  
 De venta por todos los Droguistas y Boticarios.

**TÓNICO-GENITALES**

Célebres pildoras del especialista **Dr. Morales** contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

**Dr. MORALES**, Carretas, 59, Madrid.

**LICOR BREA MÚNERA.**

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrofulas y demás enfermedades que originan, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sanguíneo.

NOTA.—El 15 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, se instituyó por la prensa periódica á someter su licor con el nombre de **Licor Brea Múnera** á la Academia de Barcelona y Paris y lo aceptó.—S. R. FRANCISCO

Venta en las farmacias y droguerías.  
 Autor Escudillers, 22 Barcelona.  
**MUNERA HERMANOS.**

**ENFERMEDADES de los ojos y párpados**

Siendo grandes las falsificaciones de que es objeto la «**Pomada de Vinda Farnier**», el propietario, **sieur Theullier**, de este excelente medio, previene al público que sepa y exclusivo depósito en Santander en la droguería de **D. Roberto Justo**, Medio, 27 y 29, y **D. Bernardino Saro**, Tableros, 5.